
 

 

TEMA: “COMPARTIENDO LA CARGA EN EL MINISTERIO” 

Fecha hebrea: 29 de Adar 1ro, del 5774                                                                                                           
Fecha Romana Gregoriana: 1 de Marzo del 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 18                                                                                   
Porción de los Profetas: JEREMÍAS 23                                                                                                 
Porción del N. Testamento Brit Jadasha: Mateo 5 

Es interesante el tema del capítulo 18 porque se da el momento en que se 
presenta Jetro, suegro de Moisés y viene con su familia, ¿Por qué creen que 
es interesante que inmediatamente después del capítulo 17 donde se nos 
había manifestado un estandarte de Dios, un símbolo impresionante de 
la cruz, de Yeshúa haciéndose maldición por nosotros, tomando la 
forma de una serpiente como se describe en Juan capítulo 3, en donde 
dice que como Moisés levantó la serpiente en el desierto así también 
Yeshúa tomó la forma de alguien que tomo la maldición, la serpiente es  un 
símbolo de maldición.  

(NVI 1999)  Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al 

Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino 

que mis acusadores llaman secta, pues estoy de 

acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que 

está escrito en los profetas. 



Y con eso el significando que tenemos es que Yeshúa tomó la 
maldición que nos correspondía por ser murmuradores, ingratos, 
rebeldes y cuestionar todo el tiempo a Dios, por estar desobedeciendo 
a Dios, Yeshua tomo la maldición sobre El mismo, y al entregar su vida 
en la cruz, Él se convierte en ése estandarte de amor. 

Y es interesante que después de esa batalla con Amalec en donde se 
manifiesta la victoria de Israel sobre Amalec, la victoria del simbolismo de 
Yeshua, y es interesante que después de ese simbolismo ¿Qué crees que 
aparece en el capítulo 18? Aparece el momento en que Jetro, el suegro de 
Moisés viene con su hija, que es la esposa de Moisés y sus dos hijos, ellos 
son de la descendencia de Abraham; y si en el capítulo 17 se describe lo 
que lo que representa una victoria de Yeshúa sobre lo que representa 
Amalec e inmediatamente en el capítulo 18 vemos que Jetro viene con la 
esposa y con sus hijos todos ellos descendientes de Abraham.  

Entonces ¿Qué representara Jetro y su hija y sus nietos y que uno de 
ellos se llama Gersón que significa extranjero y el otro que se llama 
Eliezer que significa Dios es mi ayuda? ¿Qué representara, después del 
simbolismo de Yeshua en el capítulo 17, que ahora venga la descendencia 
de Abraham a ver a Moisés? significa que los descendientes de 
Abraham, después de la entrega de Yeshúa, después de la entrega del 
estandarte de Dios esa descendencia volverán al Mesías, en otras 
palabras se pondría en marcha el inicio del nuevo pacto y que creen 
que va a suceder en el capítulo 18, Jetro que desciende de Abraham 
(Génesis 25) le va a dar un consejo a Moisés y vamos a ver qué 
consejo es el que le va a dar en manera simbólica Abraham a Moisés. 

ÉXODO 18:1 Oyó Jetro sacerdote de Madián, suegro de Moisés, todas 
las cosas que Dios había hecho con Moisés, y con Israel su pueblo, y 
cómo YHVH había sacado a Israel de Egipto. 2 Y tomó Jetro suegro de 
Moisés a Séfora la mujer de Moisés, después que él la envió, 3 y a sus 
dos hijos;… 

Que interesante que vienen dos hijos con Jetro. Los hijos de Moisés no 
habían estado con Moisés en toda la misión que tenía Moisés de parte de 
Dios de sacar de Egipto a los hijos de Israel, por otro lado también el 
hecho que sean dos hijos tiene el simbolismo de la representación de 
las dos casas de Israel, los dos testigos; 



… el uno se llamaba Gersón, porque dijo: Forastero he sido en tierra 
ajena; 4 y el otro se llamaba Eliezer, porque dijo: El Dios de mi padre 
me ayudó, y me libró de la espada de Faraón. 5 Y Jetro el suegro de 
Moisés, con los hijos y la mujer de éste, vino a Moisés en el desierto, 
donde estaba acampado junto al monte de Dios; 6 y dijo a Moisés: Yo 
tu suegro Jetro vengo a ti, con tu mujer, y sus dos hijos con ella. 7 Y 
Moisés salió a recibir a su suegro, y se inclinó, y lo besó; y se 
preguntaron el uno al otro cómo estaban, y vinieron a la tienda… 

Si Jetro y la esposa de Moisés y sus hijos representan a la descendencia de 
Abraham que se encuentra en el exilio, que están en el desierto y que 
vienen a Moisés, esto es muy interesante porque están viniendo a Moisés, 
la dispersión, principalmente la casa del norte o casa de Efraín, actualmente 
están creyendo en Yeshúa como en el estandarte, como en el símbolo 
del amor de Dios, la descendencia de Israel, la casa perdida de Israel, está 
creyendo en Jesús, pero no están creyendo en Moisés, o sea aceptan a 
Yeshua pero no aceptan a Moisés, de hecho van en contra de Moisés por 
cuento representa la ley de Dios. Sin embargo una vez que ya entiendan, 
cuando Amalec sea vencido entonces vendrá la descendencia de 
Abraham a Moisés y sabrán que también es parte del plan de Dios. 

Recordemos que vimos que la descendencia de Amalec se encuentra en los 
dirigentes del sistema religioso del catolicismo romano y cuando se vence 
ése sistema religioso donde está la semilla de Edom que es Amalec, el 
romanismo, entonces la descendencia de Abraham viene a Moisés, es decir 
a la Toráh, entonces la única manera venir a Moisés es venciendo a lo que 
representa a Amalec, venciendo el sistema de Roma, porque Roma se 
opone a Moisés, porque fue el catolicismo romano el que se desprendió de 
Israel y comenzó a enseñar y a obligar a que no se tenían que celebrar las 
festividades ni los mandamientos establecidos por Dios, así mismo el 
protestantismo, los creyentes protestantes (LA MAYORÍA NO TODOS 
gracias a Dios) siguen con ésa misma doctrina de que ya no hay que 
guardar la ley y que ya no hay que aceptan nada judío, porque siguen bajo 
el dominio de Amalec. Y no reconocen que Jesús y sus apóstoles todos 
ellos eran judíos, María era judía, Pablo el apóstol amado etc, judíos.  

Pero cuando Amalec pierda la batalla entonces la descendencia de 
Abraham vendrá a Moisés y ¿Cómo podemos combatir a Amalec, como 
podemos convencer a lo que todavía están en el sistema de Amalec que 
rechazan a Moisés, como podemos vencer su rechazo, su oposición? La 



única manera en que podemos vencer a Amalec y convencer a quienes aún 
se encuentran bajo el dominio de ése sistema es con el estandarte del 
amor, pero no lo vamos a vencer como muchos ministerios que usted mira 
en youtube, y que son gente que se la pasa criticando de manera muy dura 
a todo lo que tiene que ver con el cristianismo y hablando cosas terribles del 
cristianismo y lo peor de todo es que ellos mismos salieron del cristianismo y 
ahora se les ha olvidado y se creen los grandes iluminados. 

Porque es muy cierto que la mayoría de los que estamos regresando a las 
raíces hebreas conocimos la palabra de Dios por el cristianismo, y si no 
hubiera sido por el cristianismo no hubiéramos conocido de la palabra de 
Dios, entonces hay que tener mucho y mucho amor y mucha humildad, y 
utilizar el simbolismo del capítulo 17,ya que eso mismo fue lo que nos sacó 
del sistema donde estábamos, no fueron las críticas sino Yeshúa mediante 
el amor y por otro lado lo que debemos hacer es justamente mostrar la 
misma misericordia que mediante el amor mostro Yeshúa para con 
nosotros, quien se manifestó como el estandarte de amor de Dios; de 
manera que debemos tener mucho tacto y sobre todo mucha humildad, 
pues es la única manera de vencer a Amalec. 

Y vea esto el rey de los judíos al que roma trato de desaparecer y que 
crucificaron ¿Dónde es donde más le predican, dónde está? Está en 
Amalec, está metido en el sistema católico en una cruz. El sistema del 
catolicismo (no las personas), es el enemigo de la doctrina del Rey de los 
judíos, porque el Rey de los judíos dijo que no vino a abrogar la ley ni 
los profetas sino a cumplirla Mateo 5:17, o sea Yeshúa vino a enseñar la 
Toráh, Yeshua vino a enseñar los mandamientos de Dios y Roma se opone 
a eso, pero vean como eso es impresionante el rey de los judíos que vino a 
enseñar cómo vivir adecuadamente la Ley, pero Yeshúa no pisotea a los 
católicos, sino que está en una cruz dentro de una iglesia católica, ése es un 
mensaje poderosísimo que nos enseña, “humíllate ante tus enemigos”, 
porque ellos piensan que le están ganando a la doctrina de Yeshúa, 
porque es la doctrina de Moisés, pero eso piensan porque al final es el 
amor el que va a ganar, porque todos los seguidores que hayan sido 
cautivados por el amor de Yeshúa, después van querer conocer mejor 
a Yeshúa, logrando con eso, vencer a Amalec. 

Actualmente existen grupos de católicos, de cristianos y grupos de judíos 
que han entendido la verdadera identidad de Yeshúa como judío que vivió y 
enseñó como judío, esto significa que poco a poco Amalec está siendo 



vencido en el mundo y que lo que está acercando a todas esas personas 
que están saliendo del sistema de Roma lo están haciendo primeramente 
por el amor de Yeshúa que los cautivó y en segundo lugar, porque son 
personas que están estudiando y se han ido enterando de la verdad poco a 
poco. Ésta fue la estrategia de Dios: “vence el mal con el bien”. Incluso 
sé que hay una página de católicos judío mesiánicos, y son católicos 
que rezan como judíos con talit (Manto de oración) y rezan en hebreo 
solo que enfrente de una imagen de la virgen. 

Esto pueden verlo como algo raro o como tú quieras pero lo cierto es 
que están acercándose y reconociendo lo que por siglos no se había 
aceptado que Jesús es judío y que María fue judía y toda la 
información en internet cada día se está difundiendo más, y por 
supuesto que hay católicos estudiosos y muchos se van a dar cuenta 
que en la sala principal de su parroquia esta nada menos que el rey de 
los judíos, y si quieren conocerlo más, tienen que conocer del pueblo de 
Israel, y si eso está pasando en el catolicismo, pues mucho más está 
ocurriendo en el cristianismo, donde hay organizaciones cristianas unidas 
por Israel y muchas organizaciones cristianas que están queriendo conocer 
de ese Jesús que estaba desconectado de Israel pero que ahora todo 
mundo se ha dado cuenta que él es judío, y parte del pueblo de Israel.   

Y esa fue la estrategia de Dios “vence a tus enemigos con el bien”, vence 
a tus enemigos con el amor, y nos podemos dar cuenta por la historia cual 
ha sido la estrategia de Dios, en otras palabras introdúcete con tus 
enemigos, con humildad, con mansedumbre, o sea vence el mal con el bien, 
pero recuerda los católicos no son tus enemigos, sino el sistema, el sistema 
creado por el imperio romano, este imperio religioso por mucho tiempo fue 
enemigo del pueblo de Israel, esa realidad la demuestran las cruzadas, la 
inquisición, incluso el holocausto financiado por el papa pio Xll, y si tu 
estudias historia te das cuenta que el sistema, no los católicos, los católicos 
simplemente muchos ni siquiera sabían, o no estuvieron de acuerdo pero la 
persecución ha sido mucha y en Toledo España quemaron muchas 
sinagogas en el nombre de Jesucristo. 

Y recuerde que antes no les dejaba la misma iglesia estudiar nada que no 
les fuera permitido, pero actualmente esos católicos que son sinceros y que 
aman a Dios, ya se pueden meter a investigar y van descubriendo la 
historia, lo mismo que los creyentes protestantes, cuando empiezan a 
profundizar y a investigar es cuando te empiezas a dar cuenta, y ¿Qué 



sucederá con eso? Pues cuando ellos empiecen a investigar la historia y el 
simbolismo de ese que murió en la cruz, y se enteren de todo lo que es y lo 
que hizo Yeshua, entonces VENDRA la descendencia de Abraham que 
aquí está representada con Jetro y sus nietos.        

Éxodo 18:6 y dijo a Moisés: Yo tu suegro Jetro vengo a ti, con tu mujer, 
y sus dos hijos con ella. 7 Y Moisés salió a recibir a su suegro, y se 
inclinó, y lo besó; y se preguntaron el uno al otro cómo estaban, y 
vinieron a la tienda 8 Y Moisés contó a su suegro todas las cosas que 
YHVH había hecho a Faraón y a los egipcios por amor de Israel,… 

¿Cuál es la motivación de Dios para hacer cualquier cosa hacia su 
pueblo, y para todos aquellos que hemos sido injertados en su 
pueblo? ¿Por qué Dios hace algo por nosotros? La motivación de Dios 
para hacer cualquier cosa hacia su pueblo, es por amor y el amor no 
busca lo suyo propio, y no es porque Dios espere algo de nosotros sino 
que simplemente el amor desea dar, porque la característica del amor es 
dar, porque de tal amó Dios al mundo que dio a su hijo unigénito. 

¿Porque hizo Dios todo lo que hizo? “Por Amor del pueblo de Israel” 

Éxodo 18:8b y todo el trabajo que habían pasado en el camino, y cómo 
los había librado YHVH. 9 Y se alegró Jetro de todo el bien que YHVH 
había hecho a Israel, al haberlo librado de mano de los egipcios. 10 Y 
Jetro dijo: Bendito sea YHVH, que os libró de mano de los egipcios, y 
de la mano de Faraón, y que libró al pueblo de la mano de los egipcios. 
11 Ahora conozco que YHVH es más grande que todos los dioses; 
porque en lo que se ensoberbecieron prevaleció contra ellos… 

Dios venció la soberbia, el orgullo, o sea en lo que se ensoberbecieron, en 
lo que se llenaron de orgullo pensando que eran mejores de lo que eran dice 
que Dios prevaleció contra ellos, Dios los venció, Dios venció su soberbia, 
Dios venció su orgullo ¿Cómo venció el orgullo de los egipcios? 
Simplemente Dios mostro que era más poderoso que todos los dioses de 
Egipto, todos los dioses en Egipto fueron derrotados por YHVH, a través de 
las plagas demostró que el Dios de los hebreos era más poderoso. 

Éxodo 18:12 Y tomó Jetro, suegro de Moisés, holocaustos y sacrificios 
para Dios; y vino Aarón y todos los ancianos de Israel para comer con 
el suegro de Moisés delante de Dios. 13 Aconteció que al día siguiente 



se sentó Moisés a juzgar al pueblo; y el pueblo estuvo delante de 
Moisés desde la mañana hasta la tarde.  

¿Qué entienden por eso de que Moisés se sentó a Juzgar al pueblo? 
¿A qué se refiere eso, como te imaginas que hacia eso? Moisés se 
sentó a juzgar para que la gente con problemas pues Moisés se los 
solucionara, o sea venían a pedirle consejo de que hacer en determinadas 
situaciones, ¿Qué tipo de problemas creen que estaba tratando de 
resolver? Pleitos, conflictos, matrimonios que estaban con problemas, 
situaciones con los hijos, situaciones de negocios, en fin toda clase de 
problemas que tenía el pueblo venían a Moisés y Moisés estaba tratando de 
solucionar sus problemas, desde la mañana hasta la tarde.  

Shemot 17:14 Viendo el suegro de Moisés todo lo que él hacía con el 
pueblo, dijo: ¿Qué es esto que    haces tú con el pueblo? ¿Por qué te 
sientas tú solo, y todo el pueblo está delante de ti desde la mañana 
hasta la tarde?...  

Por supuesto que a Jetro le preocupó la salud de Moisés porque era el 
esposo de su hija; el papa de sus nietos y dijo este hombre si sigue así se 
va a morir muy pronto, y aquí van a aprender algo muy importante para 
servirle a Dios, pongan mucha atención en esto, y Jetro le dijo porque te 
sientas tu solo, y eso nos habla de tener a personas que nos ayuden en el 
ministerio, por eso mismo Jacobo dice a los ancianos de la congregación.  

15 Y Moisés respondió a su suegro: Porque el pueblo viene a mí para 
consultar a Dios. 16 Cuando tienen asuntos, vienen a mí; y yo juzgo 
entre el uno y el otro, y declaro las ordenanzas de Dios y sus leyes… 

La actividad de Moisés era de juez ya que él sabía las leyes de Dios, y 
simplemente les decía que es lo que decía Dios que debían de hacer en 
cada caso. 

Éxodo 18:17 Entonces el suegro de Moisés le dijo: No está bien lo que 
haces. 18 Desfallecerás del todo, tú, y también este pueblo que está 
contigo;… 

Es lógico que de tanto trabajo Moisés iba a desfallecer pero la 
pregunta es ¿Por qué Jetro le dijo que si Moisés desfallecía, todo el 
pueblo también desfallecería, todo el pueblo se va a agotar? Por estar 
esperando horas y horas a que Moisés les pudiera atender, imagínate que 
llegas a Moisés y le dice ore Moshé traigo un problema y quiero que me 



ayudes, y que Moisés te diga si está bien te doy cita para dentro de 4 meses 
imagínate que pasaría, recuerde que eran miles y miles de personas todos 
viviendo juntos era un desafío muy grande, y Moisés no importa que 
estuviera las 24 horas del día no podía atender los problemas de todos era 
imposible, y ¿Qué pasa cuando el pueblo ya no tiene una respuesta o 
un consejo? Puede ser que la persona cometa errores o ya ni quiera o ni le 
importen las cosas de Dios,  entonces el riesgo es con el tiempo la gente 
se apartaría de Del consejo de Dios. 

18b porque el trabajo es demasiado pesado para ti; no podrás hacerlo 
tú solo. 19 Oye ahora mi voz; yo te aconsejaré, y Dios estará contigo. 
Está tú por el pueblo delante de Dios, y somete tú los asuntos a Dios…  

("CJ")  Así que escúchame; te voy a dar un consejo, y Di-s estará 
contigo. Sé tú el representante del pueblo delante de Di-s y lleva ante 
Di-s sus asuntos.  

Vean lo que aconsejo Jetro está tu por el pueblo delante de Dios, ¿Qué 
entienden ustedes por el consejo que está dando Jetro, que significa estate 
delante de Dios tu por ellos? Básicamente el consejo de Jetro consistió en 
que Moisés se enfocara a buscar a Dios a tener intimidad con Dios y 
aprender de las cosas de Dios y que intercediera por el pueblo ante 
Dios, ora por ellos, y somete tú los asuntos, o sea que Moisés 
estuviera delante de Dios orando Señor ten misericordia, o sea todo el 
tiempo la función de Moisés era estar intercediendo por la gente, esa 
es la función.  

Hijo mío Misael, Si Dios te llama como un servidor de El para compartir 
este mensaje a su pueblo, escucha esto que te voy a decir, escucha este 
consejo de alguien que ya vivió en carne propia algunos desatinos, Dios no 
te llama para ser el mecánico de la congregación, su taxista, su 
interprete, su carpintero, no, no y no, eso no es que no lo hagas y que si 
saber hacerlo, no quiere decir que nunca ayudes a nadie, lo que te quiero 
decir es que esas no son las cosas importantes del ministerio.  

Lo que tú tienes que hacer es lo siguiente, la mayor parte de tu tiempo la 
tienes que dedicar estudiando la palabra, y orando, esto es precisamente lo 
que hicieron los apóstoles cuando hubo conflictos en la comunidad en 
Hechos 6:1-4, y buscaron a los apóstoles para pedirles que les resolvieran 
los problemas, pero ellos dijeron: No estaba bien que estemos 
resolviendo problemas y dejar el ministerio del estudio de la palabra 



para servir a las mesas, sino que dijeron que ellos tenían que estar en 
la palabra y en la oración y nombraron a otros para que ellos se 
encargaran de ése tipo de cosas administrativas incluyendo cosas de 
consejería y los apóstoles sólo se dedicaron a estudiar y a orar. 

Y bueno yo cometí errores, y te lo comparto para que no cometas los 
mismos errores que yo ya cometí, la gente te va buscar muchísimas veces 
para que les des consejo, y que hables con  su esposo y que les vallas a 
decir a sus hijos tal cosa o sea la gente te va a buscar y a mandar mensajes 
para que les aconsejes como resolver sus problemas matrimoniales, en su 
trabajo, bueno hasta que hacen con el perro, y generalmente la gente que te 
pide consejo en problemas de matrimonio, en problemas familiares, 
generalmente son personas que apenas comienzan en el estudio de la 
palabra de Dios, y que no tienen mucho conocimiento de la biblia, porque si 
tuvieran conocimiento básico o intermedio por lo menos de la biblia ya no te 
llamarían, ya sabrían que dice la biblia y que hay que hacer al respecto, 
entonces realmente ya no necesitarían tu consejo. 

Pero si te habla la gente para pedirte todo ese tipo de consejos, porque no 
saben la escritura, porque no la estudian, y si tú les das un consejo, sin que 
ellos conozcan porque tú les das ese consejo, porque ellos ignoran que es 
algo bíblico, ya que hay muchas cosas que tendrían que saber de la 
escritura para saber por qué tu les estas dando ese consejo, es muy 
probable que no entiendan bien tu consejo, o tal vez solo estén buscando a 
alguien que les diga lo que quieren escuchar, para que así tengan una 
justificación para hacer lo que ellos quieren, y en tu consejo pueden 
interpretar como que les estas diciendo que está bien lo que quieren hacer. 

Y solo tienes dos opciones, si les dices lo que ellos quieren escuchar, se 
van a sentir contentos y van a hacer lo que de por si querían, y si no les 
gusta lo que tú les dices y no les gusta porque a lo mejor no saben lo que 
dice la escritura, y si no les gusta lo que les aconsejes, solo te van a criticar, 
se van a enojar contigo y van a empezar a hablar mal de ti, y vas a perder 
mucho tiempo, te vas a desgastar, en andar resolviendo problemas, y te 
puede meter en un problema familiar.   

Gracias a Dios cada vez que quiero intervenir y aconsejar a alguien, el Dios 
Eterno me recuerda que mi función no es hacerla de psicólogo de cabecera, 
ni de nana, y por eso, nosotros lo que debemos hacer es aprender de 
las escrituras, transmitir la enseñanza, transmitir la instrucción de Dios 



para que la gente los escuche y ellos mismos lleguen a las 
conclusiones por el mismo estudio que están haciendo, pues a 
continuación vemos que ese es el mismo consejo que Jetro le dio Moisés. 

Éxodo 18:19 Oye ahora mi voz; yo te aconsejaré, y Dios estará contigo. 
Está tú por el pueblo delante de Dios, y somete tú los asuntos a Dios. 
20 Y enseña a ellos las ordenanzas y las leyes, y muéstrales el camino 
por donde deben andar, y lo que han de hacer… 

¿Cuál es el consejo de Jetro? Ensénales la palabra, enséñales las 
instrucciones, tu transmíteselas a ellos, y luego dice muéstrales el 
camino, ¿Cuál es la mejor manera de mostrar el camino? La mejor 
manera de mostrarles el camino es con el ejemplo, que nuestra vida sea 
un ejemplo de lo que estamos enseñando y que las personas mismas 
apliquen, pero son ellos mismos quienes tienen aplicar el conocimiento, 
nosotros no debemos involucrarnos en sus conflictos, nosotros no vamos a 
resolverles los problemas, ellos lo tienen que hacer. 

Por eso es que una razón de grabar los estudios bíblicos, es que las 
personas escuchen el consejo de la palabra y que este grabada para 
consultar cuando sea apropiado, ya que aquí estaremos dando todo el 
consejo de la sabiduría de Dios, y todo lo que se debe de hacer y no, ya 
está en la palabra de Dios, no hay nada que tenga que inventar, pero aun 
así va a haber personas que cuando les diga mira tal o cual enseñanza, me 
van a decir mejor dame un consejo rápido, pero no funciona así, si 
realmente quieres que tu vida cambie necesitas estudiar la biblia desde el 
principio hasta el final, no hay atajos, no puede con tu libro de promesas 
bíblicas hacer que tu vida cambie de manera permanente. 

Y si todos estudiamos y aplicamos las escrituras entonces el sueño de 
Moisés se habrá hecho una realidad de que todos en el pueblo de Dios sean 
profetas, de que todos enseñen la palabra de Dios, y si todos tuviéramos un 
nivel medio por lo menos de estudio de la palabra de Dios, les aseguro que 
los problemas se acabarían en nuestras congregaciones, por eso Jetro dice 
enseña a ellos las ordenanzas y las leyes y muéstrales el camino.   

¿Quién en la escritura siguió este ejemplo, que saco el libro de la ley y 
empezó a leerles al pueblo, y el pueblo comenzó a convertirse y a entender 
y a hacer la palabra de Dios? El sacerdote Esdras, hizo exactamente lo que 
Jetro aconsejo a Moshé cientos de años antes, y ¿Por qué me tomo el 
tiempo de estarles instruyendo cada Shabbat, muchas veces aguantando, 



decepcionándome viendo la indiferencia de algunos como que estos 
estudios no les importan? pero espero que les empieces a tomar la seriedad 
que se necesita para ser enseñado por Dios, porque no me gustaría que me 
llamaras un día a tu casa a media noche o a medio día para decirme que en 
tu familia las cosas se están desmoronando, por eso me tomo el tiempo de 
esforzarme para aprender más cada día y así enseñarte, para que no 
cometas errores que te pueden costar muy, muy caro. 

Me gustaría que cuando tengamos un tiempo para charlar, compartir, hablar 
pero que de antemano sepas que las respuestas a tus problemas están en 
la palabra de Dios, y cuando yo ya no sea necesario para ustedes 
espero que entonces ustedes realmente estén capacitados para vivir 
una vida con propósito, hijo Misael si sigues estos consejos y un día 
enseñas la palabra de Dios, espero que un día me puedas superar en la 
enseñanza, ya que tu contaras con más herramientas para enseñar de las 
que yo cuento ahora, porque de seguro sabrás más inglés y hebreo que yo, 
y con todas estas raíces que ya tienes podrás superarme, y si un día Dios 
permite y me da vida quisiera estar sentado en una banca escuchando 
un buen mensaje enseñado por mi hijo. 

Y con eso estoy siguiendo el consejo de Jetro, que dijo: Shemot 18:20 Y 
enseña a ellos las ordenanzas y las leyes, y muéstrales el camino por 
donde deben andar, y lo que han de hacer. 18:21 Además escoge tú de 
entre todo el pueblo varones de virtud, temerosos de Dios, varones de 
verdad, que aborrezcan la avaricia. 

Adonay ten misericordia de mi hijo y ten misericordia de los varones de 
virtud en Beit Meshobeb, y ayúdame a encontrar varones de virtud, Señor 
este estudio llega en el momento apropiado, en el cual necesitamos de esos 
varones virtuosos, y Señor ayúdame a que siempre escoja varones de virtud 
de entre todo el pueblo, temerosos de Dios, varones de verdad, que 
aborrezcan la avaricia, que me ayuden en este ministerio y que no digan ¿Y 
yo cuanto voy a ganar, cuanto me vas a pagar? El consejo de Jetro 
refiere que lo que se necesita en el pueblo son varones que tengan virtudes 
para aconsejar sabiamente. 

¿Que entienden por varones de virtud? Pues que tengan virtudes, 
integridad, honestidad, que tengan virtudes de carácter real, temerosos de 
Dios, o sea que realmente guarden los mandamientos, la Toráh, varones de 
verdad o sea que conozcan la escritura, que aborrezcan la avaricia, o sea 



que no hagan esto por negocio, que no estén pensando y predicando solo 
del diezmo.   

Éxodo 18:21b y ponlos sobre el pueblo por jefes de millares, de 
centenas, de cincuenta y de diez. 22 Ellos juzgarán al pueblo en todo 
tiempo; y todo asunto grave lo traerán a ti, y ellos juzgarán todo asunto 
pequeño. Así aliviarás la carga de sobre ti, y la llevarán ellos contigo. 
23 Si esto hicieres, y Dios te lo mandare, tú podrás sostenerte, y 
también todo este pueblo irá en paz a su lugar… 

Con ésta estrategia y esta manera de llevar las cosas entre el pueblo de 
Dios, todo el pueblo estarían en paz y tranquilos y todos estarían mejor ya 
tendrían ALIMENTO, y tendría instrucción, es maravilloso ver vidas que 
realmente están cambiando, que están escuchando y leyendo en todo 
tiempo de la palabra de Dios, y por eso es que nos esforzamos en poner la 
radio las 24 horas del día, y el canal de youtube, además de tener las 
predicaciones en ivoox, y grabar y grabar los mensajes, porque lo único que 
puede traer paz a la gente es la instrucción de Dios; 

Shemot 18:24 Y oyó Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que 
dijo. 25 Escogió Moisés varones de virtud de entre todo Israel, y los 
puso por jefes sobre el pueblo, sobre mil, sobre ciento, sobre 
cincuenta, y sobre diez…18:26 Y juzgaban al pueblo en todo tiempo; el 
asunto difícil lo traían a Moisés, y ellos juzgaban todo asunto pequeño. 
27 Y despidió Moisés a su suegro, y éste se fue a su tierra.  

Verdaderamente oro a mi padre Eterno a que nos ayude a seguir estos 
principios, en esta etapa tan importante de este ministerio, porque es 
la única manera de poder difundir mejor este mensaje y quiera Dios 
usarnos para hacer algo en la restauración final, ahora que estamos 
por ser testigos del segundo y verdadero éxodo.  
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